

50 Fr. ou mieux, 100
Fr pour l'année...

Si vous voulez
continuer à recevoir
"Rassembler à Gauche"
pensez à régler votre
participation

Merci

La rédaction de
"Rassembler à
Gauche".

N° 43 septembre 1994
3è année de parution

RASSEMBLER A GAUCHE

BULLETIN DE LIAISON POUR "RASSEMBLER A GAUCHE"

POUR UNE RELEVÉ A GAUCHE.

par Nicole Touquoy-Morichaud

La société française est anesthésiée et la vie politique est suspendue à l'élection présidentielle sans parvenir à surmonter la fin des idéologies structurantes : communisme, socialisme, gaullisme.

Il est temps de fonder une alternative s'appuyant sur les valeurs de la République, de la citoyenneté et de la raison. C'est la recomposition de toute la gauche dans le dépassement des clivages anciens que nous voulons réussir.

L'élection présidentielle va dominer la vie politique jusqu'en mai 1995, la recomposition de la gauche n'y sera guère à l'ordre du jour : déjà l'annonce de plusieurs candidats à gauche montre que la tentation des vieux réflexes est toujours présente.

A QUOI SERVONS-NOUS ?

par Michel Galin

Les rédacteurs de ce bulletin, par-delà leurs engagements divers, partagent quelques positions fortes :

Le refus du libéralisme et de l'argent roi.

La conviction que le capitalisme n'est pas la fin de l'histoire.

La volonté de renouveler la Gauche pour qu'elle pèse dans la vie de notre pays.

Et nous ne sommes pas les seuls. Je suis persuadé que cela est capable de rassembler des franges militantes non négligeables, et aussi et surtout des millions de concitoyens qui se sont détournés de la gauche officielle qui ne répondait pas à leurs attentes.

Le débat entre nous est nécessaire, mais si nous n'en restons que là, nous disparaîtrons.

Si nous voulons rassembler A gauche, nous ne pouvons rester en spectateur devant l'élection présidentielle. Que nous le voulions ou non, les institutions de la cinquième République font de cet événement un acte majeur de la vie politique qui modèle fortement les années qui suivent.

Je ne me résigne pas à ce qu'à gauche, il y ait d'un côté J. Delors et de l'autre une multiplicité de candidatures que l'électeur aura du mal à distinguer. Cela validerait, contre toute logique, l'orientation de gestion aux marges du libéralisme, affaiblirait la démocratie par absence de choix entre projets réellement différents et éloignerait la perspective de reconstruction d'une Gauche avide de changer la société.

Nous ne saurions envisager notre ralliement à une candidature de nature à enliser les forces de progrès dans les marais centristes, le libéralisme ou un projet de petite Europe à cinq autour de l'Allemagne.

La relève de la gauche doit permettre la défense de la République contre la démolition libérale, la défense de ses acquis et aussi des conquêtes à venir. Ce projet englobe la défense des salariés, des jeunes, des exclus, en développant la citoyenneté plutôt que la démagogie.

La crise politique est devant nous, elle est inévitable; la gauche a déçu, la droite qui suit la même politique monétariste et libre échangiste et qui y ajoute ses attaques contre les acquis sociaux et le secteur .../...

"RASSEMBLER A GAUCHE" est le lien entre tous ceux et celles qui font le choix de se rassembler pour rechercher une issue à la crise qui secoue aujourd'hui la gauche.

"RASSEMBLER A GAUCHE" n'est pas une organisation politique formelle, c'est un lieu de débat et d'action ponctuelle. Il rassemble des hommes et des femmes impliqués dans différentes organisations traditionnellement de gauche, mouvements se réclamant de la gauche, écologistes, inorganisés, tous favorables au rassemblement.

Les articles seront signés et n'engageront que leurs auteurs.

POUR UNE RELEVÉ A GAUCHE.

suite

public, enfonce notre pays dans une impasse sociale. Si nous ne voulons pas que cette crise inéluctable soit violente, nous devons la préparer en oeuvrant à une relève de la gauche avec tous ceux qui souhaitent dépasser leurs petits intérêts de chapelle et préparer un grand parti de gauche attaché aux valeurs universelles de la citoyenneté. C'est pour proposer une autre politique que la gauche peut se réunir pour dénoncer le nouvel ordre mondial et l'ingérence humanitaire, pour lutter contre le tout monétaire et le libre échangeisme.

Les valeurs que nous prônons en France doivent s'imposer partout : la laïcité, la justice, le droit au développement et à la maîtrise de son destin sont valables au Sud autant qu'au Nord. Le refus du nouvel ordre mondial est un point de clivage qui distinguera toute force de progrès digne de ce nom.

La gauche que nous voulons reconstruire ne doit pas se laisser enfermer dans une vocation protestataire et minoritaire; elle doit se reconstruire à partir d'un projet politique qui ne se confonde pas avec le ralliement au libéralisme gestionnaire.

L'objectif du Mouvement des Citoyens est de participer à la refondation de toute la gauche, d'une gauche républicaine qui retrouve un projet pour les citoyens en pensant mondial et un ouvrant aux français une claire perspective de progrès. □

A QUOI SERVONS-NOUS ?

suite

Certes, si le risque de candidatures séparées est grand, c'est que les valeurs communes n'empêchent ni les divergences sur des sujets importants, ni des intérêts de boutique qu'il serait naïf d'ignorer. Et la question de la personne qui porterait la bataille n'est pas négligeable non plus; certains d'entre nous pensent qu'un tel candidat de rassemblement devrait être issu du P.C.F., d'autres - dont je suis - verraient plutôt une candidature provenir des actuels verts. Des difficultés de tous ordres existent donc. Mais est-ce en leurs noms que nous ne devrions pas afficher l'objectif ? Alors même que l'idée fait son chemin.

Guy Hermier, membre du conseil national du P.C. a fait le 11 septembre une déclaration en ce sens.

Refondations participe à l'organisation d'une convention pour une "alternative progressiste" les 15 et 16 octobre.

La convention écologique et sociale des 17 et 18 septembre, participe aussi, certes d'une façon peu claire, de la même démarche.

Et nous, n'avons-nous rien à dire ?

Les batailles non menées sont toujours perdues. □

Extraits de l'intervention à la journée de solidarité avec les enfants irakiens à l'école irakienne de Paris du Docteur Slimane Doggui, vice président de l'Appel Franco Arabe.

...
Chaque action qui se fait pour dénoncer cet embargo injuste et inqualifiable et être solidaire avec le peuple irakien qui résiste est très utile dans ce monde où on ne parle pas de ce blocus et de ses méfaits sur les enfants irakiens et sur leur santé et aussi des responsabilités qui incombent aux personnes qui ne veulent pas que ce blocus meurtrier soit levé.

...
Malgré cette guerre criminelle contre un petit pays du sud, ils continuent jusqu'à aujourd'hui à maintenir ce blocus criminel. Le conseil de sécurité à leur solde reconduit machinalement à chaque échéance l'embargo contre l'Irak et prolonge son crime contre le peuple irakien et contre l'avenir de ses enfants. Ce crime se traduit par plus de deux mille morts chaque semaine, d'après les données des différents organismes de santé. Les suites directes de l'embargo, malnutrition, dysenterie, tuent des

nourrissons, des milliers d'enfants sont affectés dans leur développement physique, psychique et scolaire et aussi des femmes, des vieillards et d'autres personnes défavorisées et fragiles.

...
Malgré l'ampleur du crime, pas un mot dans les médias tant la pression politique est grande et tant la censure est forte pour dissimuler les conséquences dramatiques de ce qu'on n'a plus le courage de regarder en face.

Pour dénoncer ce silence qui tue depuis le mois de mai 1993, l'Appel France Arabe appuyé par une vingtaine d'associations de différentes sensibilités, d'organisations syndicales et de partis politiques, dont le MRAP, la CGT, le PCF, le Mouvement des Citoyens, Alerte, etc..., et ainsi d'une centaine de personnalités politiques, universitaires et du spectacle dont Roger Garaudy, Jacques Bergue, Françoise Balibar, Juliette Gréco, Catherine Sauvage,

etc..., a alerté les autorités, François Mitterrand, Simone Weil et Alain Juppé sur l'état de santé des enfants irakiens qui meurent de malnutrition et sur l'urgence d'accueillir des enfants irakiens dans des hôpitaux français comme d'autres pays européens. Des pays comme l'Italie, la Belgique et la Suisse ont organisé depuis plusieurs lois l'accueil des enfants irakiens dans leurs hôpitaux.

...
Tout ce qui peut rappeler les injustices faites à ces peuples est un élément de résistance et de combat.

Quand on fait ces actions, ou quand on prend ces positions, on ne parle pas d'aumône ou de charité, on parle de justice, de droit à la vie, du travail et du développement pour les peuples qui veulent vivre libres et indépendants.

...
Sinon, nous aussi, nous pouvons être un peu responsables. □

Ce bulletin est le votre, aidez nous à le faire vivre.

Associez-vous à notre démarche en participant financièrement.

Nom _____ Adresse n° _____ rue

Prénom _____ Ville _____

Je verse la somme de: 100 fr autre

Code postal _____

A retourner à A. Couderc, le Clos, 91790 Boissy-sous-Saint-Yon